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Российский космонавт Антон Шкаплеров опубликовал на своей страничке в Twitter фотографию Крымского моста, которую 
он сделал с борта Международной космической станции. «Завершается мой третий космический полет, и я заканчиваю вести 
мониторинг моста из космоса. Теперь буду отслеживать с Земли», - пообещал Шкаплеров. Вчера международный экипаж вер-
нулся с МКС на Землю. 

Елена ЧИНКОВА

А Поклонская назвала 
их «коммивояжерами 
с непонятными целями».

Великая княгиня Мария Владими-
ровна Романова, глава Российского 
императорского дома в изгнании, 
вместе с сыном Георгием приехала в 
Крым в честь 235-летия его вхожде-
ния в состав Российской империи. 
Встретились с местными жителями 
и властями, а напоследок прокати-
лись по Крымскому мосту от берега 
до берега и обратно. Великий князь 
Георгий Романов выбрал россий-
ский автомобиль  «Ладу Ларгус»  и 
сам сел за руль. При переходе с авто-
мата на механику никаких проблем 
у водителя не возникло.

Путешествие им явно понрави-
лось. А вот кое-кому  нет. Депутат 
Госдумы и экс-прокурор Крыма На-

талья Поклонская, которая недавно 
успела разругаться с Романовыми 
из-за фильма «Матильда», назва-
ла гостей самозванцами. «Делает 

ли нам честь оказание почестей та-
ким коммивояжерам с непонятны-
ми целями? По-моему, в «сыновей 
лейтенанта Шмидта» все уже наи-
грались», - заявила она, попутно 
обвинив деда Великой княгини и 
двоюродного брата Николая II Ки-
рилла Владимировича в предатель-
стве императора. 

- Главная цель визита - напом-
нить международному сообществу 
об исторической и правовой при-
надлежности Крыма России, оказать 
референдуму 2014 года поддержку на 
международном уровне, учитывая 
родственные связи Романовых со 
многими королевскими династиями 
в Европе, - пояснил «Комсомолке» 
советник канцелярии Дома Романо-
вых Владислав Пилькевич. - А На-
талье Владимировне советуем по-
читать исторические документы на 
тему «предательства» и прекратить 
самопиар на Романовых. 

Картина дня: 

А В ЭТО ВРЕМЯ

 ■ ВОзВРАщАЯсь К нАПЕчАТАннОМу

Инна КУМЕЙКО  
(«КП» - Челябинск»)

Мальчик, которого 
навестил Путин 
в больнице,  
идет на поправку 
после сложной 
операции.

«Мама, меня самый глав-
ный президент поцело-
вал!» - непосредственный 
возглас шестилетнего пар-
нишки стал настоящим хи-
том прошлой недели (видео 
см. на сайте kp.ru). Тогда, 
в День защиты детей, Вла-
димир Путин пообщался с 
маленькими пациентами 
Морозовской больницы, и 
всем присутствующим на 
этой встрече запомнился 
юный Савелий, который с 
забавной важностью раз-
говаривал с главой государ-
ства. Мальчишка так рас-
трогал президента, что тот 

на прощание поцеловал его 
в макушку.

Рядом с Савелием в боль-
нице находятся родители. О 
болезни мальчика «Комсо-
мольской правде» рассказал 
его папа Алексей Крику-
нов, который пожертвовал 
сыну свою почку:

- У Савелия диагноз - 
«хроническая почечная 
недостаточность». Кто-
то из врачей говорит, что 
это врожденная болезнь. 
Другие считают, что это 
следствие инфекции. О 
болезни мы узнали слу-
чайно в ноябре прошлого 
года, сдав анализ крови. 
Савелий тогда переболел 
бронхитом. До этого ни-
каких признаков заболе-
вания не было. Сын - ак-
тивный ребенок, ходил в 

садик, готовился к посту-
плению в школу.

Савелий и его родители 
сейчас лежат в хорошей 
трехместной палате с хо-
лодильником, микровол-
новкой и телевизором. 
Примерно через две неде-

ли мальчику снимут швы, 
и если все будет хорошо, 
то на две недели всю се-
мью отпустят домой в Че-
лябинск. А уже через месяц 
предстоит сделать исследо-
вание, чтобы посмотреть 
прижилась ли почка.
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Шестилетний Савелий, его мама Алина  
и папа Алексей уже скоро смогут вернуться  

к счастливой жизни, которая была у них до болезни.
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Из-за визита в Крым Великая 
княгиня опять разругалась 

с Натальей Поклонской.  

Романовы прокатились на «Ладе» по Крымскому мосту

Маленький Савелий будет 
жить с папиной почкой

Владимир ЖИРИНОВСКИЙ,  
член Госсовета РФ, лидер ЛДПР

правитель -
ство рапортует 
о том, что им 
наконец-то уда-
лось догово-
риться об огра-
ничении роста 
цен на бензин. 
Министры с 
капиталистами 
сели и решили, 
что стоимость 
топлива зафик-
сируют по со-
стоянию на конец мая.

Но это же издевательство!
Цены только в апреле выросли в сред-

нем по стране на 13%, а в некоторых 
регионах - на 18%. В мае рост продол-
жился. И эти грабительские цены вы 
хотите зафиксировать?

Мы привыкли, что министры страшно 
далеки от народа, но глубина и ширина 
этой пропасти увеличивается с каждым 
днем!

«У нас розничные цены на моторное 
топливо далеко не самые высокие в ми-
ре», - с гордостью заявил один из вице-
премьеров. Вы с ума там все посходили? 
У нас цены должны быть самыми низкими!

посмотрите на другие нефтедобываю-
щие страны! В Иране бензин стоит 17 
рублей за литр! В Кувейте  - 21 рубль! 
В Казахстане - 32 рубля. В богатейшей 
Саудовской Аравии и то дешевле, чем 
у нас, - 33,5 рубля!

А в России, крупнейшей нефтедобы-
вающей стране мира, цена за литр 95-го 
бензина почти во всех регионах превы-
сила 44 рубля!

причем нефтеторговцы согласились 
зафиксировать нынешние грабительские 
цены не просто так, а в обмен за сни-
жение акцизов, в результате которого 
федеральный бюджет недополучит око-
ло 100 миллиардов рублей. А это - не-
построенные дороги и мосты, школы и 
детские сады!

Граждане России уже ограблены как 
минимум дважды - когда нефтеторговцы 
подняли цены и когда правительство, 
вместо того чтобы дать указание ФАС 
разобраться со сговором, поддалось на 
шантаж и снизило акцизы.

Фиксация нынешней стоимости бен-
зина вызовет рост цен на все - это оче-
видно! Топливо - кровь экономики. подо-
рожают продукты и транспорт, вырастет 
квартплата. Снова инфляция, снова об-
нищание людей!

Твердая позиция партии лДпР: бензин 
в России должен стоить в разы дешевле, 
чем сейчас! Дешевая энергетика может 
быть нашим конкурентным преимуще-
ством, это возможность ускорить им-
портозамещение и выйти на внешние 
рынки. А мы сами себе в ногу стреляем. 
Мы много лет говорим: частный бизнес 
не справился в сфере энергетики, вся 
эта отрасль должна управляться госу-
дарством!

У государства есть все возможности 
унять аппетиты нефтеторговцев. Хочешь 
иметь доступ к экспортной трубе - сни-
жай цены внутри страны. Неужели так 
сложно?

Бензин в России 
должен стоить  
в разы дешевле!

 ■ ПОЛИТИчЕсКАЯ сРЕДА
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Алексей ИВАНОВ,
Алексей ОВЧИННИКОВ

«Комсомолка» 
установила, кто это 
может быть.

Неожиданную новость 
озвучил глава Союза де-
сантников России генерал-
полковник Валерий Востротин. 
По его словам, в Афганистане 
обнаружен пропавший без ве-
сти советский военный пи-
лот.

- Был найден российский 
летчик, сбитый в 1980-е над 
территорией Афганистана, - 
рассказал РИА «Новости» 
Востротин. - Он до сих пор 
жив. Это очень удивитель-
но. Теперь нужна помощь 
не только финансовая, но и 
помощь административная, 
помощь общественных ор-
ганизаций, дипломатическая 
работа.

САМОЛЕТ
СБИЛ ФРАНЦУЗ

Это и на самом деле удиви-
тельно: случаев, когда мод-

жахеды брали в плен наших 
сбитых летчиков, не так уж и 
много. Загадка и в том, поче-
му этот человек молчал столь-
ко лет и только сейчас вышел 
на связь. Его фамилию также 
обещали назвать позже.

Интрига сохранялась, по-
ка замглавы ветеранской ор-
ганизации «Боевое братство» 
Вячеслав Калинин не сооб-
щил журналистам, что лет-
чик был сбит в 1987 году и 
сейчас может «находиться на 
территории Пакистана, так 
как все лагеря для советских 
военнопленных находились 
в Пакистане».

Мы проверили: в 1987 го-
ду ВВС СССР потеряли в 
Афганистане 20 самолетов. 
Несколько пилотов погиб-
ли, несколько были вовре-
мя подобраны вертолетами 
поисково-спасательного 
обеспечения. И только 
один летчик в том году про-
пал без вести. 28 октября с 
боевого вылета не вернул-
ся Су-17М3Р (истребитель-
бомбардировщик, способный 
вести разведку) из 263-й от-
дельной тактической разве-
дывательной авиационной 
эскадрильи 40-й армии. Им 
управлял старший лейтенант 
Сергей Пантелюк, которому 
на тот момент было 25 лет.

К тому времени Пан-
телюк уже несколько ме-
сяцев выполнял интер-
национальный долг в 
Афганистане в составе раз-
ведывательной эскадрильи. 
28 октября он и капитан Са-
фонов на двух истребителях-
бомбардировщиках Су-17 
отправились на разведку. По-
годные условия ухудшились, 
и ведущий пилот Сафонов 
принял решение о заверше-
нии задания. Однако после 
разворота в воздухе Сергей 
Пантелюк перестал выходить 
на связь. Поиски летчика и 
его самолета не дали резуль-
тата.

В книге Виктора Марков-
ского «Жаркое небо Афгана» 
приводится следующая ин-

формация: 
«Как и ког-
да исчез Сер-
гей, не знали 
н е с к о л ь к о 
дней, пока 
а ф г а н с к а я 
госбезопас-
ность не пере-
дала сообще-
ние одного из 
своих агентов: 
в указанном 
районе в тот 
день ПЗРК 
был сбит са-
молет, стре-
лял советник-
ф р а н ц у з , 
подстерегав-
ший цель на 
вершине горы. 
Попадание сра-
зу выбило двигатель и обе-
сточило самолет, отказала 
радиосвязь, из-за чего летчик 
не мог сообщить о себе. Ему 
удалось катапультировать-
ся, однако при приземлении 
на склон он сломал ноги и 
так был взят в плен. Моджа-
хеды собирались обменять 
летчика на кого-то из своих, 
но раны не давали ему пере-
двигаться самостоятельно, и 
при переходе на новое место 
его расстреляли. Агент ука-
зал на карте место могилы, 
но проверить достоверность 
его слов и вывезти тело, по-
сылая поисковую группу и 
рискуя новыми жизнями в 
кишащем бандами районе, 
не решились».

ДОМА ВСЕ ЕЩЕ ЖДУТ
Несмотря на информацию 

о расстреле, в списках «аф-
ганских» организаций Сергей 
Пантелюк все эти годы про-
должал считаться пропавшим 
без вести. Так ничего не уда-
лось выяснить о его судьбе 
родственникам.

Дочь пилота Лариса Пан-
телюк на одном из форумов 
оставила такой крик души: 
«Мы все эти годы ждем его 
домой (хоть и не говорим об 
этом вслух). Я понимаю, что 
есть большая вероятность 
того, что его уже давно нет 
в живых, но в нашем случае 
лучше знать это, чем не знать 
ничего!»

«Комсомольская правда» 
дозвонилась до Ларисы. 
Она живет в том же городе 
Батайске, откуда когда-то в 
Афганистан уезжал ее отец. 
Его она никогда не видела. 
Сергей Пантелюк отправил-
ся в роковую командировку, 
когда жена была на седьмом 
месяце беременности:

- И даже моя фотография 
никогда до него не дошла, - 
рассказала «Комсомолке» Ла-
риса. - Мама, когда ей при-
слали письмо о том, что он 
пропал без вести, поседела 

за одну ночь. И замуж так ни-
когда и не вышла. Для нашей 
семьи это очень больная те-
ма. Мама смогла без слез го-
ворить об отце, только когда 
мне исполнилось лет 16 - 17. 
Я понимаю, что информа-
ция о том, что отец жив, по-
ка предположение, потому 
маме пока говорить не буду 
ни в коем случае. И вы ей, 
пожалуйста, не звоните.

ВОСЕМЬ 
ВОЕННОПЛЕННЫХ
ДО СИХ ПОР В АФГАНЕ

Главный афганский по-
исковик в стране, экс-
заместитель председателя 
комитета по делам воинов-
интернационалистов при 
СНГ Александр Лаврентьев 
говорит, что случаи нахож-
дения советских военно-
пленных через 30 лет ис-
ключительно редки, но еще 
возможны:

- Такое может быть. И хоть 
меня и критиковали, я всег-
да говорил, что там еще есть 
живые наши, - сказал Лав-
рентьев в комментарии «Ком-
сомолке». - Но за последние 
три года только украинская 
экспедиция смогла найти там 
пропавшего без вести пра-
порщика Белокурова.

Александр Лаврентьев го-
ворит, что выжившие совет-
ские военнопленные, как 
правило, живут в кишлаках 
на территориях, контроли-
руемых талибами. Обязатель-
ным условием для них явля-
ется принятие ислама. Почти 
у всех есть афганские жены, 
дети. Но насколько они сво-
бодные люди? Могут ли вер-
нуться на Родину?

- Я общался как-то по теле-
фону с одним из советских 
военнопленных, который с 
восьмидесятых годов живет 
в Афганистане. Он мне при-
знался, что не может без раз-
решения никуда уехать. То 
есть хотя формально он сво-
бодный человек, но какой-

то хозяин или куратор у него 
есть, - пояснил эксперт.

Александр Лаврентьев до-
бавил, что если советского 
летчика и нашли, то пока ни-
кто из россиян его не видел.

- Поступила информация, 
которая еще требует провер-
ки. В моей практике такая 
информация поступала ре-
гулярно, но часто не находи-
ла подтверждения, - отметил 
Лаврентьев.

Руководитель Российского 
культурного центра в Кабу-
ле Вячеслав Некрасов, в свою 
очередь, сообщил «КП», что 
ему известно о том, что на 
территории Афганистана 
сейчас проживают восемь 
бывших советских военно-
пленных. Но никто из них не 
является летчиком.

- У летчиков было очень 
мало шансов выжить при 
пленении. Как правило, их 
расстреливали на месте, - го-
ворит Некрасов. - Но мы мо-
жем вспомнить ту же историю 
Александра Руцкого, кото-
рого обменяли на крупную 
сумму денег.

Российские дипломаты в 
Афганистане пока не рас-
полагают информацией о 
нахождении пропавшего без 
вести летчика Пантелюка (и 
любого другого). Но, возмож-
но, это только подтверждает 
информацию о том, что со-
ветский военнопленный на-
ходится на территории Па-
кистана.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
Вечером в пятницу выясни-

лось, что 28 декабря 1987 го-
да примерно в том же районе 
Афганистана во время ночного 
вылета пропал штурмовик Су-
25. Пилота также не смогли 
обнаружить. Позже его сочли 
погибшим...

Расследование «КП»

ДОСЛОВНО
Письмо Сергея Пантелюка жене Ирине (цитируется по 

«Книге памяти о погибших в Афганистане» (Ростовская 
область).

«14 мая 1987 года.
Здравствуй, милая!
Первым долгом считаю, что нужно сообщить о том, что доле-

тели мы хорошо. 12 мая ночевали в Ташкенте, а 13-го уже были 
на месте. Особо резких отличий от Грузии нет. Представь Грузию 
XIV - XV веков - и ты будешь смотреть моими глазами, не считая 
всего того, что уже привезено нашими.

Живем временно в высотке, ребята уедут - будем жить в моду-
лях. Там и холодильники, и телевизоры, и магнитофоны, и даже 
кондиционер есть. Короче говоря, жить можно, служить тоже.

Получили сегодня комбинезоны. Теперь ходим закамуфлирован-
ные, как наши самолеты. Все, конечно, необычно и интересно. 
Тоскливо только, как подумаешь, какое количество дней службы 
ждет впереди.

Меньше переживай...»

В честь героя был 
назван этот самолет 

(фото из книги Виктора 
Марковского «Жаркое 
небо Афганистана»). 
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Дочь пилота Лариса 
до сих пор верит, что отец 

может вернуться. 

ние одного из 
своих агентов: 
в указанном 
районе в тот 
день ПЗРК 
был сбит са-
молет, стре-
лял советник-
ф р а н ц у з , 
подстерегав-
ший цель на 
вершине горы. 
Попадание сра-
зу выбило двигатель и обе- за одну ночь. И замуж так ни-

В честь героя был 
назван этот самолет 

Ск
ан

 и
з 

кн
иг

и 
Ви

кт
ор

а 
М

ар
ко

вс
ко

го
 «

Ж
ар

ко
е 

не
бо

 А
ф

га
ни

ст
ан

а»

Летчик, пропавший в годы афганской войны, 
нашелся и хочет вернуться на Родину
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Повышение тарифов реально ударит 
только по криптовалютным фермерам
Павел ЧЕРНЫШЕВ

Новость о том, что биз-
несмен Олег Дерипаска яко-
бы попросил у правительства 
повысить тарифы на элек-
тричество для населения ради 
спасения своей группы ком-
паний En+, возмутило рос-
сийскую общественность. Мы 
решили разобраться в этой 
истории и пришли к неожи-
данным выводам. Оказалось, 
что на самом деле инициатива 
бизнесмена может ударить 
лишь по тайным миллионе-
рам - владельцам так назы-
ваемых ферм криптовалют.

Несколько дней назад в  
отечественных СМИ появи-
лась возмутившая простых 
граждан новость - якобы 
один из богатейших людей 
страны Олег Дерипаска по-
просил правительство под-
нять тарифы на электроэнер-
гию для населения. Газеты 
писали, что с такой прось-
бой выступил бизнесмен для 
поддержки своей группы 
компаний En+, попавшей 
под санкции США. 

Новость о коварном бога-
че, вознамерившемся обо-
брать честных работяг, раз-
летелась по общественному 
пространству едва ли не со 
скоростью света. Пользо-
ватели интернета пришли в 
бешенство.

«Бей своих, чтоб чужие 
боялись!», «Зажравшиеся 
капиталисты-кровососы» - 
эти и множество подобных 
гневных комментариев за-
полонили форумы Рунета. 
Однако скептики задались 
вопросом - неужели ради 
спасения крупных компаний 
государство готово пойти на 
такой шаг?

Истина, как это часто бы-
вает, оказалась далека от 
истерического воя, устро-
енного газетами, видимо, в 
погоне за рейтингами или по 
чьей-то указке.

Начнем с того, что повы-
шение тарифов, предло-
женное Дерипаской, может 
коснуться далеко не всех, а 
лишь жителей Иркутской 
области. И на это есть же-
лезная причина - тарифы на 
электричество в регионе са-
мые низкие в России (около 
1 рубля за киловатт-час). И 
причиной такой минималь-
ной платы за электроэнер-
гию на самом деле является 
многолетнее субсидирование 
тарифов именно за счет ком-
паний Дерипаски. Ведь при-
надлежащий ему «Русал» на 
протяжении долгих лет суб-
сидирует покупку жителями 
Иркутской области электро-
энергии. Причем размер суб-
сидий в прошлом году соста-
вил 3 млрд. рублей, а в этом 
ожидается и того больше. То 
есть речь шла не о повыше-
нии тарифов, а о снижении 
объема дотаций.

«Почему-то СМИ только 
возмущает это якобы «спасе-
ние олигархов за счет населе-
ния». А правда от газетчиков 
ускользает. На самом деле 
речь идет только об Иркут-
ской области, где тарифы на 

электроэнергию в разы ни-
же, чем в среднем по Рос-
сии», - говорит аналитик ИХ 
«ФИНАМ» Алексей Калачев.

Получается, что Дерипа-
ска попросил правительство 
о том, чтобы ему разрешили 
оплачивать долги двух с по-
ловиной миллионов человек 
(это население Иркутской 
области) чуть поменьше, чем 
сейчас.

«Тарифы в Иркутской об-
ласти действительно тради-
ционно низкие, ведь когда у 
Дерипаски все было хорошо, 
он мог эти низкие тарифы 
поддерживать, - комменти-
рует ситуацию управляющий 
партнер Агентства энергетиче-
ского анализа Алексей Пре-
снов. - Теперь же, попав под 
санкции, он говорит, что не 
в состоянии больше нести 
такую нагрузку и предлагает 
войти в русло среднероссий-
ских цен по электроэнергии, 
которые примерно в четыре 
раза выше».

Газетчики в своем правед-
ном гневе упустили ключе-
вое предложение Дерипа-
ски - сократить платежи по 
договорам о предоставлении 

мощности, что скажется 
только на промышленни-
ках, но никак не повлияет 
на тарифы для населения. 
Это приведет к повышению 
платежей исключительно для 
промышленных титанов мас-
штаба, например, КамАЗа, 
Уралвагонзавода или Полюс 
Золота - одного из крупней-
ших в мире золотодобытчи-
ков.

Вряд ли гиганты мирового 
бизнеса разорятся от пред-
ложенных Дерипаской мер. 
А вот для 700 тысяч чело-
век и их семей (среди кото-
рых сотрудники подрядных 
организаций, компаний - 
поставщиков сырья, ком-
плектующих и материалов), 
занятых в группе компаний 
En+ и оказавшихся под 
угрозой потери работы из-
за американских санкций, 
инициатива олигарха станет 
спасением. Мало того, что 
все они могли стать безра-
ботными, так еще и произ-
водство алюминия сократи-
лось бы в несколько раз. А 
это, в свою очередь, может 
привести к нарушению ре-
жима работы Объединенной 

энергосистемы Сибири. А 
если она начнет давать сбои, 
то покрывать затраты на их 
урегулирование точно при-
дется простым гражданам из 
своего кармана.

По сути, наладить ситуа-
цию можно только одним пу-
тем - установив адекватные 
среднероссийским тарифы 
за электричество.

Современные реалии так-
же сыграли весомую роль 
в сложившейся ситуации. 
Из-за низких цен на элек-
тричество в Иркутской об-
ласти расплодились майнин-
говые фермы. Это огромные 
помещения, заставленные 
компьютерами, на макси-
мальных мощностях кру-
глосуточно вырабатываю-
щие криптовалюты, самой 
популярной из которых яв-
ляется биткоин. На данный 
момент один биткоин стоит 
455 тысяч рублей. С учетом 
того, что средняя по мощ-
ности ферма может выра-
батывать 1 биткоин в день, 
любители легкой наживы со 
всей страны слетелись в Ир-
кутскую область на дешевые 
тарифы как мухи на мед. И за 
счет копеечных цен на элек-
тричество наживают себе со-
стояния, которые, кстати, 
законными инструментами 
экономики отрегулировать 
невозможно.

«После роста тарифов ир-
кутский майнинг весь накро-
ется, - прогнозирует Алексей 
Преснов. - Особенно тот, ко-
торый устроен не через пред-
приятия, а через население. 
Какой у них выход теперь - 
не знаю, это все может об-
рушиться в один день».

Вот и получается, что пред-
ложение Дерипаски может 
спасти 700 тысяч человек от 
безработицы, а ударит лишь 
по ловкачам, пользующим-
ся низкими тарифами для 
спекуляций в теневой эко-
номике.
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Возраст: 46 лет.
Кто по образо-

ванию: физик и 
финансист.

Предыдущее 
место работы: 
мэр Якутска.

Интересный 
факт: своим лю-
бимым блюдом 
называет отвар-
ную жеребятину.

Цитата: «Два 
раза в год на не-
делю мне нужно 
ездить охотиться 
на крупного зве-
ря. Выпустить 
пар. Без этого я 
не могу».

Главное: выбор 
Айсена Николае-
ва в качестве претендента на пост губернатора самого 
крупного региона страны эксперты называют логич-
ным и консервативным. В качестве мэра Якутска он 
являлся одним из самых известных политиков региона. 
В своей первой речи он поблагодарил предыдущего 
губернатора Егора Борисова за проделанную работу и 
наметил задачу: чтобы к 2024 году Якутия стала лиде-
ром экономического развития страны. Интересно, что, 
будучи этническим якутом, Айсен Николаев родился 
в Ленинграде.

Смотрите,

            Якутию возглавил страстный       охотник, 
а Приамурье - сочинитель гитарных       баллад

Возраст: 43 года.
Кто по образованию: переводчик с китайского языка и государствен-

ный управленец.
Предыдущее место работы: советник корпоративного университета 

нефтехимического университета «СИБУР».
Интересный факт: выкладывал в сети видео, на которых под гитару 

исполняет лирические песни собственного сочинения.
Цитата: «В 90-х была другая жизнь и другие приоритеты. В то время 

я ездил на джипе, и казалось, что жизнь должна именно так и про-
должаться, а высшее образование не нужно».

Главное: для Благовещенска Орлов - не варяг. В этом городе он ро-
дился и прожил большую часть своей жизни. Работал заместителем 
мэра областного центра и министром экономики региона. Не менее 
важен опыт его работы в нефтехимической компании «СИБУР», ко-
торая строит в Амурской области крупнейший в стране газоперера-
батывающий завод. Через Амурскую область пройдет магистральный 
газопровод в Китай «Сила Сибири», так что знание китайского языка 
станет еще одним преимуществом Василия Орлова.

Возраст: 44 года.
Кто по образованию: экономист.
Предыдущее место работы: мэр Тюмени.
Интересный факт: кандидат в мастера спор-

та по пауэрлифтингу. В 1994 году Моор даже 
занял призовое место на Кубке России среди 
юниоров по этой дисциплине. Личные рекорды: 
жим от груди - 190 кг, присед - 250 кг, становая 
тяга - 235 кг.

Цитата: «Главным качеством тюменского ха-
рактера считаю основательность - серьезное и 
совестливое отношение ко всякому достойному 
делу».

Главное: Моору придется выдержать нелег-
кое сравнение с предшественниками. Один из 
предыдущих тюменских губернаторов, Сергей 
Собянин, нынче является мэром Москвы, а дру-
гой, Владимир Якушев, недавно был назначен 
министром строительства и ЖКХ РФ. Хотя 
Александру Моору и самому есть чем похва-
стать: неоднократно он занимал первое место в 
рейтинге лучших мэров страны, а несколько не-
дель назад президент наградил его медалью ор-
дена «За заслуги перед Отечеством» II степени.
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Возраст: 57 лет.
Кто по образованию: метал-

лург и менеджер. Доктор тех-
нических наук.

Предыдущее место работы: 
мэр города Нижний Тагил 
Свердловской области.

Интересный факт: предста-
витель прославленной дина-

стии сталеваров. Его отец был 
директором «Криворожста-
ли», а дед руководил знаме-
нитой Магниткой.

Цитата: «Наша Russia» - это 
очень острая сатира на те яв-
ления, которые, к сожалению, 
есть в нашем обществе и в на-
шей жизни».

Главное: узнав о переезде 
Носова в Магаданскую об-
ласть, тагильчане запустили в 
соцсетях флешмоб с хештегом 
«#НосовНеУходи» и мольбами 
вернуться. Дело в том, что за 

пять с небольшим лет (Сер-
гей Носов стал мэром Ниж-
него Тагила в октябре 2012 
года, набрав рекордные 92% 
голосов) город преобразился 
до неузнаваемости. По все-
му городу были установлены 
наружное освещение и - для 
безопасности - камеры ви-
деонаблюдения. Проведена 
реставрация местного драм-
театра и набережной Тагиль-
ского пруда, которую теперь 
местные жители называют не 
иначе как Тагильской лагуной.

Магаданская область - Сергей Носов

Возраст: 30 лет.
Кто по образованию: экономист. Имеет между-

народную степень магистра (MBA) в Сингапуре.
Предыдущее место работы: заместитель губер-

натора Ямало-Ненецкого АО.
Интересный факт: самый молодой руководитель 

российского региона.
Цитата: «Сейчас помочь Арктике есть много 

желающих. Не задушили бы в объятиях...»
Главное: Молодой врио губернатора Ямала с 

политикой подружился в ранней юности. Как-
никак его отец, Андрей Артюхов, был председа-
телем Думы ЯНАО. Сейчас же Артюхов-старший 
занимает должность первого председателя Тю-
менской областной думы. Узнав о назначении 
сына, он не стал лишний раз тревожить его и 
отправил поздравление по WhatsApp.

Ямало- 
Ненецкий АО - 

Дмитрий Артюхов
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Дмитрий Артюхов (слева) вел  
на Ямале переговоры с арабским 

шейхом, согревавшимся в ненецком 
национальном балахоне.
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Окончание. Начало на < стр. 1.
Во-первых, успешные мэры все чаще идут на 

повышение, и необязательно в своих регионах. 
Во-вторых, все большее значение приобретают 
связи кандидатов в губернаторы с крупнейши-
ми российскими компаниями. И в-третьих, в 
большую политику приходят молодые. Уже 
второй по счету тридцатилетний губернатор 
тому лучшее подтверждение.Знакомимся с кан-
дидатурами «временно исполняющих», пред-
ложенными президентом.

Сергей Носов (в светлом пиджаке) 
однажды оказался на теннисном 
турнире «Ролан Гаррос» рядом 

с ДиКаприо (в кепке). Может, теперь 
Леонардо приедет на съемки в Магадан?

Тюменская область - 
Александр Моор

Якутия - 
Айсен Николаев
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Амурская область - Василий Орлов
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Мальчик увлекся компьютером
(год не ходил в школу)

«От этой разыгравшейся в Пермском 
крае трагедии люди, знакомые с пробле-
мой ювенальной юстиции, скрипят зубами 
и сыплют проклятиями, а знавшие семью 
не могут сдержать слез. В начале августа 
(2017 года. - Ред.) 35-летняя жительница го-
рода Добрянки, многодетная мать Надежда 
Мырчикова* на сутки оставила двоих своих 
маленьких, но отнюдь уже не грудных детей 
на попечение их старшего 16-летнего брата. 
По словам очевидцев, детки всегда были 
чистенькие и сытые.

На беду, информация о детях без матери 
просочилась в органы опеки. Ювенальщики 
прислали полицию, та забрала детей и сдала 
их по акту в районную больницу.

«Мама! Мама! Где наша мама?!» - плакали 
испуганные дети. 2-летнюю Улю положили 
на так называемую социальную койку. 3-лет-
него Святослава определили на временную 
опеку в поселок Камский, попросту говоря, 
в приют…»

Это талантливый текст Пермского право-
защитного центра. В приюте случилась тра-
гедия: Cлавик сломал руку, его лечили, но 
16 декабря мальчик умер в реанимации от 
гнойного воспаления. Соцопека упустила 
мальчика, «спасенного» из родного дома, 
возбуждено уголовное дело.

Меня потрясло это изъятие: благопо-
лучная мать оставила детей со здоровым 
лбом, 16 лет - это последний класс школы, 
что здесь такого? Я оставляю пятилетку с 
сыном-школьником, значит, завтра придут 
ко мне тоже? А как же, по мнению опеки, 
небогатым родителям без няни ходить в ма-
газин и на работу?

В смятении корреспондент «КП» встрети-
лась с безутешной матерью Мырчиковой. 
На интервью та пришла трезвая: как раз 
пролечилась от алкоголизма. Рассказывает:

- На старшего сына меня лишили прав 
семь лет назад.

- За что? - испугалась корреспондент.
- Пила. Много.
Сожитель Надежды пил еще больше, поэ-

тому она от него ушла и поселилась с двумя 

младшими детьми в пустующем бараке у 
сестры. Тут сожитель позвонил и пообещал 
дать денег на детей.

- Я быстро собралась и поехала. Денег 
он мне не дал, но предложил выпить. И мы 
с ним запили.

- В смысле запили?!  - схватилась за 
сердце корреспондент.  - Надолго ушли 
в запой?!

- Ну недели на две.
Трагедия стремительно превращалась в 

трагифарс, посыл «приличная мать оставила 
детей на сутки» - в «запила на две недели». 
Надежда ушла в загул 2 августа, а соцра-
ботник из поликлиники пришла проведать 
детей 4-го (семья стоит на контроле как 
находящаяся в опасном положении). Дома 
работник поликлиники застала мужа сестры, 
который сказал, что Надежда пьет, детьми 
не интересуется, ушла неизвестно куда, 
трубку не берет.

Наверное, можно было оставить детей 
с родственниками, но женщина вызвала 
полицию. Детей увезли, сестра подала Мыр-
чикову в розыск. Когда протрезвевшая мать 
вернулась, ее направили к наркологу.

«И все-таки у алкоголической матери маль-
чик был живой»,  - ядовито говорят обще-
ственники.

«Я сама знаю, что виновата», - отвечает 
женщина.

Мать отлучилась на день
(на две недели ушла в запой)

Следствие ведет
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Рейд по неблагополучным семьям.

*Закон заставляет нас изменить имена 
детей и фамилии их родителей.

ИСТОРИЯ 
ПЕРВАЯ:

ИСТОРИЯ 
ВТОРАЯ:

Вывод
Если запереть детей в квартире на 

двое суток, их изымут и будут правы: 
сколько было историй про «мать сбила 
машина, а дети умерли от голода». Если 
оставить с бабушкой, при этом быть на 
связи, претензий не возникнет, в этом 
меня уверяла замминистра соцразвития 
Пермского края Надежда Подъянова: 
«У сотрудников опеки тоже дети, что, мы 
не люди, что ли».

Трудности возникают у одиноких: 
в Ульяновской области ограничили в 
правах мать, которая на месяц легла 
в больницу и оставила шестерых без 
присмотра, с больной родственницей; 
под Омском опека приезжает к матери 
троих, работающей сутки через двое, и 
пугает: «Не застанем дома - отберем»...

Эта история прогремела 
благодаря той же Мизули-
ной, писавшей генпрокурору 
и выступавшей по ТВ.

В городе Саки Республи-
ки Крым жил в коммуналке 
13-летний Тимур Петрушев-
ский со своей бабушкой: 
мама уехала в Москву и вы-
сылала оттуда деньги. В сен-
тябре 2017 года мальчика 
пустили по сиротскому эта-
пу. «Бедность и скромность 
жилищных условий  - одна 
из претензий опеки, - гнев-
но писала сенатор. - Однако 
основной причиной изъятия 
ребенка стал малоподвиж-
ный образ жизни мальчика 
и увлеченность компьютер-
ными играми».

Интернет забурлил: «Те-
перь де-факто запрещено 
жить с ребенком в комму-
нальной квартире?»

«Я выросла с бабушкой, 
мама к нам приезжала. По 
какому праву ювеналка ле-
зет в такие семьи? Тысячи 
граждан оставляют детей и 
уезжают на заработки!»

Ну и конечно: «Как это при-
чина изъятия - компьютерные 
игры? Все в них играют!»

Такое коллективное «Нас-
то за що?!», притом что пря-
мо к посту Мизулиной при-
креплен ответ прокуратуры, 
где черным по белому напи-
сано: мальчик почти год не 
ходил в школу! 

История такая: у мамы дав-
но семья в Москве, ребенка 
воспитывала бабушка. Маль-
чик вышел полненький, его 
затравили в школе. 

Попытались уехать к маме: 
24 октября 2016-го Тимура 
зачислили в московскую 
школу, 7 ноября отчислили: 
теперь у ребенка не сложи-
лись отношения с родитель-

ницей: эта кукушка даже не 
пустила сына в семью, сни-
мала для него отдельную 
квартиру. 

Грустный осколок семьи 
из двух человек вернулся в 
Саки, и там Тимур просто сел 
дома. Бабушку он в грош не 
ставил, хамил ей, говорил: 
«Тупая».

Из иска опеки на ограни-
чение мамы в родительских 
правах: «Петрушевский Ти-
мур проживает в антисани-
тарных условиях. В комнате 
очень ограниченное про-
странство, она завалена 
ведрами, тазами, вещами, 
также в комнате проживает 
собака, в комнате зловонный 
запах. Ребенок на улицу не 
выходит, до поздней ночи 
пребывает в интернет-сети, 
а затем до полудня спит». С 
сайта администрации: «Ре-
бенку не проводилась имму-
низация, он ожирел от не-
правильного режима жизни, 
стал очень бледным, год не 
выходил на улицу».

Бабушка - крымским жур-
налистам: «А что я могу сде-
лать? Не слушался!» Так же 
жаловалась опеке мать в 
Москве...

Ситуация патовая, и 
быть бы Тимуру детдомов-

цем, кабы не крымский ак-
тивист межрегиональной 
общественной организации 
«Мы - дети Родины» Марат 
Ибрагимов, который слу-
чайно увидел бабушку на 
проходной больницы:

- Стоит пожилая женщина, 
слезы градом: «Внука отня-
ли…»

Общественник прошел к 
Тимуру, спросил: «Ты понял, 
что натворил?» Своими ру-
ками сделал в комнате Пе-
трушевских ремонт, собаку 
определил в приют, мальчи-
ка - в Федерацию карате Ре-
спублики Крым. Договорился 
с замглавы администрации, 
чтобы Тимура зачислили в 
школу, и...  да, нажаловался 
Мизулиной, подключил тяже-
лую артиллерию!

12 января внука отдали 
под опеку бабушке, хотя по-
началу и слышать об этом 
не хотели.

Общественник возмущен:
- Я потратил копейки, 14 

тысяч спонсорских рублей, 
и полчаса времени, чтобы 
по-мужски поговорить с па-
цаном. Спасти семью оказа-
лось так просто! 

К сожалению, у опеки нет 
такой функции - делать ре-
монты.

Вывод
Забить на школу - железно лишиться родительских 

прав. В 2017 году в Нижнем Тагиле гремела история  
Пережигиных: у родителей восьми детей сгорел дом, 
семья переселилась в деревню, откуда детям было 
трудно добираться на уроки: дорогу заносило снегом. 
Скопились прогулы, пришла опека, Пережигиным поста-
вили в вину дикую антисанитарию, отсутствие прививок 
и прибитый на заборе «кладбищенский» православный 
крест. Спасло семью только участие уполномоченного 
по правам ребенка Анны Кузнецовой.

В документах «невинные» прогулы будут обозначены 
как «нарушение родителями права несовершеннолет-
него на образование».

Есть мнение: в России 
создан рынок детей. Ор-
ганы опеки выслежива-
ют благополучных до-
машних мальчиков и 
девочек, являются в се-
мьи под надуманными 
предлогами и забира-
ют малышей, объявляя 
родителям: «Слишком 
длинные волосы». Или 
совсем несуразное: «У 
вас однокомнатная 
квартира». 

Икающих от слез ре-
бят передают в при-
емные семьи, которые 
получают за «живой то-
вар» немалые деньги - в 
Москве от 33 до 55 ты-
сяч рублей «за голову» в 
месяц, - или гноят в си-
ротской системе, где де-
тей насилуют (с начала 

года случилось уже три 
скандала). Причина - 
снова деньги: содержа-
ние ребенка в казенном 
учреждении Санкт-
Петербурга стоит от 6000 
до 10 000 рублей в день, 
система воспроизводит 
себя, потому что от нее 
кормится много людей…

Это точка зрения роди-
тельских форумов. Лю-
бые изъятия из семей там 
называют незаконными, 
а самих детей - крадены-
ми. «Режут без ножа, 
выродки, от фашистов 
хоть как-то защищать-
ся можно было, а тут не 
знаешь, куда бежать, как 
облава на нас, забирают 
самое дорогое», «Был в 
детдоме: гуляют сто 
украденных детей… Если 

мы победим, внукам буду 
рассказывать про дикое 
время, когда приходили и 
отнимали детей на про-
дажу», - такие вот при-
мерно диалоги.

- Я утверждаю: каждая 
семья, благополучная, 
успешная, счастливая, 
может стать объектом 
контроля со стороны юве-
нальной инфраструктуры 
и изъятия детей, - заявила 
на пресс-конференции 
в ТАСС сенатор Елена 
Мизулина, подтвердив 
страхи родительской 
общественности.

В ужасе я решила со-
брать самые вопиющие 
случаи последних лет и 
понять, как защитить 
своих собственных де-
тей.

                    Правда ли,        что органы опеки забирают детей
из нормальных семей,       чтобы их продать

Есть мнение: в России года случилось уже три 

Обозреватель 
испугалась 
рассказов о 
ювенальной 

юстиции и решила 
вывести чиновников 

на чистую воду.
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Многодетные не могут жить 
в однокомнатной квартире 

(не верю ни одному слову)

Не лечила чесотку 
(на самом деле нет)

У Ирины Бойковой из села Соколово Зонального 
района Алтайского края забрали трех девочек - пя-
ти, шести и восьми лет - за то, что мать не лечила 
их от чесотки.

В опеку обратилась учительница старшей и 
рассказала, что от первоклассницы Бойковой 
пахнет, другие родители морщат нос и просят: 
«Нас бы отсадить куда-нибудь», а мама девочки 
на все упреки отвечает, что дочь мыться не мо-
жет, у нее аллергия на воду (!). Из 160 учебных 
дней Катя пропустила 97, сначала у нее был 
педикулез, потом чесотка.

Ирина Бойкова уверяла, что лечит дочь, но 
когда учительница приехала проведать боль-
ную, то увидела всех трех девочек в расчесах. 
Позвонила в медкабинет: «Они хоть лечатся?» 
Медсестра: «Мама приходит за справками для 
школы. Мы их направляли в больницу к дерма-
тологу, они так и не съездили…»

Опека примчалась: «Сейчас же в стационар!» - 
а там вручили маме постановление об изъятии детей 
в связи с угрозой жизни и здоровью. В вину жен-
щине поставили грязную халупу, отсутствие воды, 
непосаженный огород, нерегулярный заработок сбо-
ром травы и т. д. Чем, мол, она дочерей-то кормит?

Бойкова в Зональном личность известная: все 
дети от разных мужчин, упорные заявления сожи-
теля, что женщина занимается проституцией при 
дочках, ответные жалобы Бойковой на сожителя и 
т. д. Участковый помучился с этой семейкой, и не-
сколько лет назад Ирину уже пытались лишать прав.

Но женщина так искренне убивалась, что на ее 
сторону встали алтайская КПРФ, юристы и депу-
тат Госдумы Сергей Шаргунов. Спонсоры сняли 
квартиру, один из мужчин Бойковой согласился 
записаться отцом и забрать детей из детдома, 
изъятие оспорили в суде. 

Ирина Бойкова:
- Самое интересное, что проблемы с кожей возоб-

новились, я пошла к дерматологу, и оказалось, что 
у нас не чесотка, а нейродермит, потому лекарства 
и не действовали!

Опека ошиблась, так как сам диагноз был не-
верный. Но, согласитесь, иногда репутация говорит 
за человека.

Я перерыла интернет и нашла знаменитую в этих кругах 
историю Галактионтовых: семью из Владимира, впятером 
жившую в 11-метровой комнате в общежитии, заставили 
сдать в дом малютки трехлетних близнецов.

Когда журналисты приехали, оказалось, что оба Галак-
тионтова не работают, их старший 14-летний сын тоже в 
детдоме, потому что родители бросили его в другом городе, 
а главврач дома малютки с порога отчитывает папашу: «Сдали 
сюда здоровых людей, здесь же только дауны должны быть!»

Выяснилось, что это психоневрологический диспансер для 
сирот, что Галактионтовы писали заявление на помещение 
малышей сюда дважды, из-за тяжелой жизненной ситуации: 
дети были прозрачные от недоедания. Разлучить родителей и 
детей из-за жилплощади никто не имеет права, а вот не отдать 
обратно из дома малютки могут: органы опеки обязаны про-
верить, смогут ли теперь Галактионтовы содержать сыновей.

В общем, четвертая по счету история-перевертыш. Неужели 
опека всегда действует в целом обоснованно?

(не верю ни одному слову)

ИСТОРИЯ 
ЧЕТВЕРТАЯ:Не лечила чесотку 

(на самом деле нет)
ИСТОРИЯ 
ТРЕТЬЯ:

У меня еще много историй: как двух 
мальчиков забрали из квартиры - коша-
чьего приюта, где «полы были липкие 
от мочи» и от запаха вешались соседи, 
есть целый пласт изъятий «за бедность»: 
пятеро детей, дом сгорел, ютятся по 
углам, у всех вши, мама беременна еще 
одним, все пьяные, сами родители тоже 
детдомовцы, поэтому и превратили свою 
жизнь в помойку. Были угрозы забрать 
детей за долг по ЖКХ, когда зимой ком-
мунальщики отключили в деревенском 
доме электричество и газ… Но я поня-
ла, что все эти истории похожи: они о 
маргиналах. Алкоголиках, психбольных, 
тунеядках. Бесквартирных, малоимущих, 
в трудной жизненной ситуации.

Что бы ни говорили антиювенальщики, 
я не нашла ни одного случая изъятия 
из благополучной семьи, и обвинения, 
что «сотрудники опеки охотятся на хо-
рошеньких домашних детей под заказ», 
похоже, сказки. Борцы с ювенальной 
юстицией любят выдавать в эфир аль-
тернативную реальность, попросту не 
сообщать причину изъятия.

Схема вырисовывается такая: наше 
государство не патерналистское и не 
социальное, оно не дает квартиры по-

горельцам (если это не массовое стихий-
ное бедствие), не прощает долг за газ, 
даже если зимой замерзают дети. Это 
капитализм: каждый живет ровно так, 
как зарабатывает, пособия минимальны.

При этом для детей как раз установлен 
некий уровень жизни, который родитель 
должен и обязан обеспечить: нельзя не 
ходить в школу, нельзя держать ребен-
ка в лужах мочи и т. д. Если родитель 
не способен, это сделает государство. 
Были случаи, когда мало имущие обраща-
лись за помощью в администрацию - и к 
ним сразу приходили из опеки.

Между прочим, этот материал «КП», 
возможно, первый, где конкретно ука-
зано, за что изымают детей, потому 
что законы написаны максимально рас-
плывчато (действия или бездействие 
родителей не должны препятствовать 
нормальному воспитанию и развитию), а 
антиювенальщики гонят пургу: «Изъяли 
за разбросанные игрушки… за то, что 
школьник один находился на улице».

...Я все надеялась найти случай пол-
ного бессовестного беспредела со 
стороны государства, и вдруг на сайте 
региональной телекомпании…

«В Екатеринбурге автоматчиками была 

изъята шестилетняя Инночка, ее забра-
ли из благополучной любящей полной 
семьи, где никто не пьет и не курит. При-
чина - мать, Полина Антонова, отказы-
валась давать Инне сильнодействующие 
антибиотики, прописанные врачом, а 
применяла схему натурального лечения».

В кадре православная женщина с 
челкой: «Так фашисты во время войны 
отбирали детей у матерей».

Диктор: «Все лето Инночку держали 
в душной палате-одиночке, способной 
свести с ума даже взрослого. Мать не 
пускали, в больнице девочка заразилась 
кишечной инфекцией и оспой…»

Чудо, а не история!!! В смысле, какой 
кошмар! Начинаю пробивать…

Мамочка - ВИЧ-дисси дентка. Она уже 
уморила одного ребенка, не давала лечить 
от ВИЧ, он умер в младенчестве. Теперь 
опека и врачи стараются спасти Инну, а 
дуру-мать - лишить родительских прав...

Что сказать?
Семья - высшая ценность.
Но иногда, похоже, лучше ребенка 

из нее изъять.

В детдоме 
плохо. 

Но с некоторыми 
родителями 

оставлять нельзя.
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Скойбеда

рошеньких домашних детей под заказ», 
похоже, сказки. Борцы с ювенальной 
юстицией любят выдавать в эфир аль-
тернативную реальность, попросту не 
сообщать причину изъятия.

государство не патерналистское и не 
социальное, оно не дает квартиры по-

Вывод
Ребенок имеет право на получение медицинской 

помощи. Родитель обязан ее предоставить, и это 
не внутрисемейное дело. Если опека имеет на вас 
зуб, невызов врача и невыполнение рекомендаций 
- основание для лишения прав. Храните упаковки 
от медикаментов.

                    Правда ли,        что органы опеки забирают детей
из нормальных семей,       чтобы их продать Полная версия - 

на сайте kp.ru

При участии Вероники 
РАНГУЛОВОЙ («КП» - Пермь»).

За запах от кошек, за бедность, за отказ 
от антибиотиков (спасали от ВИЧ-диссидентов)
За запах от кошек, за бедность, за отказ 
от антибиотиков (спасали от ВИЧ-диссидентов)

...И ОСТАЛЬНЫЕ 
ИСТОРИИ:








